

Pega baja construcción al PIB industrial (Reforma 09/08/13)

Pega baja construcción al PIB industrial (Reforma 09/08/13) Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (09 agosto 2013).- Los malos resultados obtenidos por la actividad constructora del País afectaron al Producto Interno Bruto (PIB) industrial durante el segundo trimestre de 2013, y por primera vez desde 2008 este indicador registró una evolución negativa tanto en el comparativo anual como en el intertrimestral, muestran cifras difundidas por el Inegi. De acuerdo con los indicadores de actividad industrial, en el segundo trimestre de 2013 el PIB de la industria mexicana registró un retroceso anual de 1.12 por ciento, medido con cifras corregidas por efectos del calendario. Esta corrección se dio porque la Semana Santa de 2012 se registró en abril, mientras que este año fue en marzo, lo que distorsiona la comparación con cifras originales, que en el segundo trimestre de 2013 muestran un avance anual del PIB industrial de 0.34 por ciento. Comparado con cifras ajustadas por estacionalidad, el PIB industrial del segundo trimestre de 2013 registró una caída de 1.1, con respecto al primer trimestre del mismo año. El sector de la construcción fue el factor determinante en la caída del PIB industria en el lapso señalado. La actividad constructora, que ha sido afectada por los problemas financieros que enfrentan las grandes desarrolladoras de vivienda, así como por la disminución de la inversión gubernamental, registró una caída de 4.4 por ciento en su PIB respecto al mismo lapso de 2012. Todavía en el primer trimestre de este año el PIB constructor presentó un avance de 0.65 por ciento. Comparado con ese mismo lapso de 2013, el PIB constructor del segundo trimestre registró una caída de 2.79 por ciento. Al interior de la actividad constructora, el ramo más afectado fue el de edificación, en donde participan las desarrolladoras. Esta actividad registró un descenso de 5.06 respecto al segundo trimestre de 2012. En tanto, la obra civil presentó una caída anual de 3.84 por ciento. Finalmente, el PIB manufacturero registró tasas de crecimiento positivas, tanto anuales como trimestrales. Esta actividad, que aporta casi 60 por ciento del PIB industrial, en el segundo trimestre de 2013 registró un avance de 0.21 por ciento, con respecto al mismo lapso del año previo. En su comparativo intertrimestral, en el segundo cuarto del año la manufactura creció 0.13 por ciento, respecto al primer trimestre de 2013. Pero el avance manufacturero no pudo contrarrestar la caída de la construcción, ni la del PIB minero, el cual bajó 2.66 por ciento, respecto al segundo trimestre de 2012. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo